



l'Égypte



feuilleton



enseignement



livres



et aussi



■ De 1889 à 1891, J. de Morgan parcourt la Turquie et traverse le Kurdistan et la Perse ; il est l'un des premiers Européens à explorer la région du Poucht-é-Kouh (Iran). Le succès de cette mission, salué par la communauté scientifique, et ses résultats exposés au musée Guimet ont probablement incité les autorités à le nommer directeur du service des Antiquités de l'Égypte, alors même qu'il n'est pas égyptologue.

■ Dès février 1892, il met toute son énergie à réorganiser ce service et lui maintenir l'essentiel de ses prérogatives face à des positions anglaises très offensives. Partageant son temps entre les affaires administratives et les travaux de terrain, il parvient à remettre le musée de Gizeh en état et inaugure quarante-six nouvelles salles. Parallèlement, il entreprend le Catalogue des monuments et inscriptions de l'Égypte ancienne, en collaboration avec l'école française du Caire.

